



Universitarios por el Campus Miguel de Unamuno de la Universidad de Salamanca. | ARCHIVO

# Una segunda convocatoria de ayudas para los estudiantes con menor renta

La Consejería lanzará el próximo mes una nueva remesa de becas a la que también se podrán acoger los alumnos de segundo curso y posteriores sin el complemento de residencia

R.D.L. | SALAMANCA

La Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León lanzará una nueva convocatoria de becas en el próximo mes de abril. Con estas nuevas ayudas, la Dirección General de Universidades quiere ampliar el número de estudiantes que recibe la ayuda complementaria de 350 euros por renta baja.

Según explica el director general de Universidades, Ángel de los Ríos, la Consejería esperaba recibir muchas más solicitudes de alumnos con un umbral de renta de 1 —10.606 euros para

una familia de tres miembros—, sin embargo al final en la primera convocatoria sólo han sido cerca de 1.000 los alumnos que, cumpliendo con este requisito, han pedido la ayuda complementaria.

La falta de información, sumada a los cambios en la convocatoria de becas, pueden haber provocado el bajo número de solicitantes, según comenta De los Ríos que, por lo tanto, espera “rescatar” en esta segunda convocatoria a cerca de 3.000 estudiantes con baja renta, ya que, señala que

los datos que maneja el Gobierno, es que en Castilla y León hay entre 4.000 y 5.000 universitarios en el umbral 1 de renta.

Además, esta segunda convocatoria pretende subsanar los errores cometidos en la primera en la que se quedaban sin la posibilidad de acceder a las ayudas por residencia los alumnos de segundo curso y posteriores. La Consejería de Educación exigía ser becario del Ministerio de Educación en el curso 2012-2013 para poder solicitar estas ayudas, sin embargo, en ese periodo los alum-

nos de segundo no podían ser becario porque no estaban dentro de la Universidad, además, también de dejaba fuera a los de cursos posteriores que no eran becarios en el 2012-2013 pero sí en el 2013-2014.

Para esta segunda convocatoria, la Consejería contará con 1.450.000 euros, 1,3 millones corresponden a los excedentes de la primera convocatoria y 200.000 euros adicionales —65.400,37 euros se destinarán a las reclamaciones de la primera convocatoria ahora resuelta—.

## El sistema de becas de la Junta para universitarios volverá a dividirse en dos fases el próximo año

La primera convocatoria se dirigirá exclusivamente a alumnos de primer curso

R.D.L. | SALAMANCA

De acuerdo a los resultados del nuevo sistema de becas de la Junta de Castilla y León, la Consejería de Educación trabaja en el diseño del programa para el curso 2015-2016 en el que se mantendrá la misma base pero volverá a haber cambios para mejorar el sistema. “Probablemente, el próximo curso habrá dos convocatorias, una para los alumnos de primer curso que se quedan fuera de las ayudas del Mi-

nisterio de Educación por estar entre el 5 y el 5,5 en las Pruebas de Acceso a la Universidad, y otra para el resto de estudiantes”, explica Ángel de los Ríos e insiste en que la intención de la Consejería es que sus ayudas sean complementarias. De los Ríos recuerda que la política de ayudas al estudio para universitarios es responsabilidad de la Administración central del Estado, por ello, con este nuevo modelo, la Junta busca comple-

De los Ríos insiste en que la intención de la Consejería es que sus ayudas complementen a las del Ministerio

mentar el programa nacional poniendo el acento en asegurar la igualdad de oportunidades y complementar la beca de los estudiantes de familias con menos renta.

En una primera fase, la Consejería resolverá las becas para los alumnos de nuevo ingreso en el primer trimestre del año 2016, mientras que las del resto se tramitarán con los datos del Ministerio y, por lo tanto, no se podrán pagar hasta julio.

### LOS DETALLES

#### Nuevas becas para que los desempleados estudien máster

A la segunda convocatoria de becas de la Consejería de Educación de Castilla y León se sumará, probablemente también en abril, un nuevo programa de ayudas dirigido a licenciados o graduados en paro para que estudien un máster no profesionalizante. Estas ayudas se podrán pedir prácticamente a la vez que se llevan a cabo las preinscripciones en los diferentes másteres universitarios y se resolverán antes de que comience el curso, por lo que los estudiantes no tendrán que adelantar dinero para iniciar los estudios de máster, sino que antes de comenzar ya sabrán el dinero del que disponen. Los detalles de la convocatoria se conocerán el próximo mes.

#### Contratos para que la FP entre en las universidades

La Junta de Castilla y León también está trabajando en otro nuevo programa de ayudas para favorecer la contratación de graduados de Formación Profesional como técnicos de apoyo en las universidades de la Región, desarrollando su labor en servicios de investigación. Probablemente, la iniciativa se pondrá en marcha en el curso 2015-2016.

#### Las retenciones del Ministerio de Educación

El jurado de selección de becarios se reunirá la próxima semana para analizar los casos de estudiantes que, en principio, incumplen los requisitos patrimoniales del Ministerio de Educación para acceder a una beca pero que han reclamado al deberse a causas sobrevenidas como, por ejemplo, el rescate por parte de la familia de un plan de pensiones para poder pagar los estudios del hijo. Cristina Pita asegura que hay casos “sangrantes” en los que hay que hacer excepciones, por lo que pide al Ministerio de Educación que sea más receptivo. “Nosotros analizamos caso por caso en detalle y si el jurado de selección de becas decide que el alumno merece la ayuda es porque comprobamos que realmente la necesita”, insiste Pita e incide en que no es lo mismo una dación en pago de la vivienda habitual que de una casa en la playa.

#### La Universidad, a punto de resolver sus ayudas

La Universidad de Salamanca está ultimando los trámites para resolver sus ayudas. La institución académica cuenta con un presupuesto de 200.000 euros con el que la vicerrectora de Estudiantes confía en poder cubrir la beca de todos los alumnos que soliciten estas ayudas que cumplan los requisitos, tal y como sucedió el pasado curso.